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وهذا الشيء الناقص من وجهة نظري وبصري 
هو ممارسة »الكاراتيه« في حل قضايا الأمة 
لعلها تنفس عما في نفوسهم من كبت غير 

طبيعي!
 ما الضير من ممارسة »الكاراتيه« في المجلس؟ 

فقد رأيت نواباً في البرلمان التايواني وهم يستعملون 
لغة »الكاراتيه« في تعاملهم مع زملائهم الذين يخالفونهم 
الرأي! وهي اللغة السائدة هناك فلا يكاد يمر أسبوع دون 
أن تحدث معركة حامية أشبه بحرب أهلية، لا تعرف عدوك 
من صديقك فيها، فالكل يضرب بعضه بعضاً في مشهد 
كوميدي يجعلك تستلقي على قفاك ضحكاً مما يفعله القوم 

في تايوان!
 تذكرت الأحداث هناك، وأنا أرى ما وصلت إليه الأمور هنا 
من احتقان ينذر بما لا تحمد عقباه، من يدري فقد يلجأ 
البعض إلى اللغة التايوانية المتخصصة في حل المشاكل 

والأزمات! 

الأجواء لدينا متوترة ومشحونة إلى درجة 
الانفجار في أي لحظة، وهنا يتضح لنا مدى 
نفسها  بها  الحكومة  حشرت  التي  الورطة 
بحيث أصبح الخروج منها بالغ الصعوبة، ومرد ذلك إلى عدم 
التناغم والانسجام بين أعضاء الحكومة، وخصوصاً من قبل 
الوزراء المحسوبين على التيارات الممثلة في مجلس الأمة، 
فبدلًا من أن يكون لهم دور في التهدئة، إذ هم يلتزمون 
الصمت المطبق تجاه ما يحدث من أزمات حادة ومفتعلة 
من قبل تياراتهم، وتحديداً التيارات المتأسلمة، ويشير 
بذات الوقت إلى عدم فاعليتهم، هذا إلى جانب تقصيرهم 
وتقاعسهم الواضح في أداء مهامهم الوزارية، وهو ما جلب، 
ودون مبالغة، المشاكل التي انصبت على الحكومة كالسيل 
المنهمر دون انقطاع، وهنا تثار علامات استفهام عن دور 

بعض الوزراء في تحريك وإثارة الأزمات عن بعد!

عن / صحيفة »الراي« الكويتية

أضواء
مجلس النواب التايواني.. عفواًَ.. الكويتي!

مبارك محمد الهاجري

أعتقد أن هناك شيئاً ينقص بعض أعضاء مجلس الأمة بعدما جربوا كل الوسائل المتاحة من 
عنتريات، وصراخ، وبلبلة، وتشويش، وثرثرة، وتصريحات، وسلاطة لسان ليس لها أول ولا تالي.

❊ الريا�ض / وكالات :
جدد مجلس الوزراء برئاسة نائب خادم الحرمين الشريفين صاحب السمو 
الملكي الأمير سلطان بن عبد العزيز تأكيد المملكة على أن تعمل جميع 
الدول لاتخاذ السياسات الضرورية والمناسبة لمعالجة الأزمة المالية العالمية 
، وأهمية مراعاة الآثار السلبية لأي سياسات تتخذها دولة ما على الدول 
الأخرى . وأشار المجلس إلى تصريحات خادم الحرمين الشريفين خلال 
مشاركته في قمة الـ 20 التي تؤكد ان المملكة تعمل على تحصين اقتصادها 
من خلال برنامج الاستثمار الحكومي الذي من المتوقع أن يتجاوز الأربعمائة 

مليار دولار خلال السنوات الخمس القادمة.
وأكد أهمية المضامين السامية لخطاب المليك في اجتماع الحوار بين 

أتباع الأديــان والثقافات ، مثمنا بتقدير 
بالغ ما حظيت به دعوة خادم الحرمين 
من استجابة وتأييد ودعم عالمي لإشاعة 
أجواء التسامح والاعتدال والتفاهم عبر 
لغة الحوار ومنطق الإخاء. وشدد على 
ما أكده من أن التركيز عبر التاريخ على 
نقاط الخلاف بين أتباع الأديان والثقافات 
قاد إلى التعصب ، وبسبب ذلك قامت 
حروب مدمرة ، سالت فيها دماء كثيرة لم 

يكن لها مبرر من منطق أو فكر سليم.
ــلال تــرؤس نائب خــادم  ــك خ ــاء ذل ج
الحرمين الجلسة التي عقدها مجلس 
الوزراء بعد ظهر الاثنين الماضي، في 
قصر اليمامة بمدينة الرياض. وأوضح 
وزير الشؤون الاجتماعية وزير الثقافة 
الدكتور يوسف بن  بالنيابة  والإعــلام 
أحمد العثيمين عقب الجلسة أن المجلس 
ثمن الجهود العظيمة التي يبذلها خادم 

بن  عبدالله  الملك  الشريفين  الحرمين 
عبدالعزيز آل سعود حفظه الله من أجل الإنسانية ، بمبادرته بالدعوة إلى 
الحوار بين أتباع الأديان والثقافات ،بهدف إحياء قيمها السامية وتكريسها في 
نفوس الشعوب والأمم والانتصار لأحسن ما في الإنسان على أسوا ما فيه ، 
ومنحه الأمل في مستقبل يسوده العدل والأمن والسلام والحياة الكريمة.

وأكد المجلس أهمية المضامين السامية في الخطابات التي ألقاها خادم 
الحرمين الشريفين خلال افتتاح أعمال اجتماع الحوار بين أتباع الأديان 
والثقافات والحضارات المعتبرة ، بمقر الأمم المتحدة في نيويورك يوم 
الأربعاء الماضي تلك المضامين التي تدعو لأن يعيش كل إنسان على 
كوكب الأرض بسلام وصفاء ويتعلم من دروس الماضي القاسية وأن تجتمع 

الإنسانية على الأخلاق والمثل العليا.
كما ثمن المجلس بتقدير بالغ ما حظيت به هذه الدعوة السامية من خادم 
الحرمين الشريفين من استجابة وتأييد ودعم وتفاعل وإجماع عالمي على 

❊ الريا�ض / 14  �أكتوبر:

استقبل صاحب السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال بن عبد العزيز 
آل سعود، رئيس مجلس إدارة شركة 
المملكة القابضة في مكتب سموه 
بالرياض سعادة السفير فوق العادة 
المملكة  لدى  جيبوتي  لجمهورية 
ضياء  السيد  السعودية  العربية 
الدين سعيد بامخرمة. وقد حضر 
اللقاء من شركة المملكة القابضة 
رئيس  لسمو  التنفيذي  المساعد 
مجلس الإدارة الأستاذ أحمد بن فهد 
الطبيشي، والمساعدة الخاصة لسمو 
رئيس مجلس الإدارة الأستاذة نهلة 

العنبر.
وخلال اللقاء، شكر السفير الأمير 
الوليد لإتاحة الفرصة للقاء سموه 
الرئيس  فخامة  تحيات  له  ــدم  وق

نقاش  ودار  غوليه.  عمر  إسماعيل 
المواضيع  بعض  عن  الطرفين  بين 

الإنسانية والاقتصادية والاجتماعية التي تهم البلدين، ونال الجانب 
الإنساني حيز من اللقاء حيث تطرق السفير لحالة الجفاف التي تمر 
بها المنطقة وخاصة جيبوتي، والتي أثرت بشكل كبير على الاقتصاد 
في البلاد نتيجة تدفق الوافدين من البلدان المجاورة لجيبوتي. كما 
طلب سعادة السفير من سمو الأمير التدخل في حالة إسعافية تمر 

❊ المنامة / وكالات :
أكد السيد محمد ناس رئيس وفد البحرين السياحي بمعرض لندن الدولي للسفر 
والسياحة أنه جار  الترتيب حاليا بالتعاون مع مجموعة من رجال الأعمال والفندقيين 
البحرينيين لاستضافة مجموعة من رجال الصحافة والإعلام في بريطانيا ضمن 
خطط الترويج السياحي للمملكة على المستوى الدولي.. وستستغل الإدارة فترة 
تحسن الأجواء خلال موسم الشتاء الجاري لتنظيم رحلة تعارف )فام تريب( لنخبة 
من رجال الإعلام على أن يتم استضافتهم من قبل مجموعة مشتان الفندقية 
بالتعاون مع منتجع البندر وتنظيم برنامج سياحي تعريفي بالتعاون مع إدارة 
السياحة بالمملكة يشمل الأسواق الشعبية والبيوت التراثية والمتحف وغيرها من 

المواقع الأثرية البحرينية المميزة بالإضافة إلى جولة بحرية.
وقد أبدى رجل الأعمال حسين المدوب رئيس مجلس إدارة مجموعة مشتان 
الفندقية ترحيبه بالفكرة واستعداد المجموعة لاستضافة أي عدد من الإعلاميين 
في أي توقيت.. كما أبدى أبوالخير إبراهيم مدير منتجع البندر ترحيبه بالفكرة 

واستعداد المنتجع للمساهمة في تنفيذها.
من جهة أخرى أكد رجل الأعمال الهندي )ماتاي( مدير مكتب )ماتاي للسفر 
والسياحة( في البحرين والمشارك ضمن الوفد أن المكتب قام بالاتفاق مع مجموعة 
من منظمي رحلات البواخر على تنظيم 55 رحلة بحرية على مدار حوالي 5 أشهر 
تبدأ من أواخر نوفمبر الجاري وحتى أبريل 2009 تحمل على متنها ما بين 110 
و120 ألف سائح من مختلف الجنسيات الأوروبية.. مشيرا إلى أن الغالبية من ألمانيا 
وإيطاليا بنسبة تقدر بحوالي 30 و40 % فيما تقتسم باقي البلدان الأوروبية النسبة 

المتبقية حوالي %30 من السياح.
وقال ماتاي في تصريح خاص لسياحة وسفر أن الرحلات ستأتي للمملكة بمعدل 
3 أيام أسبوعيا.. مشيرا إلى أن شركته تسعى في المرحلة القادمة للتركيز على 
البحرين كمركز حقيقي للسياحة الخليجية وخاصة أن دبي أشبه بالمدن العالمية 
الدولية ولا تتضح فيها معالم الثقافة الخليجية بشكل كبير.. وأكد أنه يسعى 
لزيادة فترة إقامة السائح 
في المملكة بحيث يمكن 
إفادة العناصر الأخرى في 
المنظومة السياحية داخل
الفنادق  مثل  البحرين 
والأسواق وسيارات الأجرة 
ـــذا يأتي  ــا.. وه ــره ــي وغ
الجيد  التنظيم  من خلال 
الذي يتيح للسائح فرصا 
أكبرللبقاء والإقامة داخل 

البحرين.

اتحاد غرف دول مجلس التعاون يشيد بفكرة أمير الكويت بالدعوة للقمة الاقتصادية
❊ الكويت / كونا :

الخليجي  التعاون  دول مجلس  المساعد لاتحاد غرف  العام  الأمين  أشاد 
عبدالعزيز الزياد بالفكرة الرائدة لسمو أمير دولة الكويت الشيخ صباح الاحمد 
الصباح والمتمثلة بالدعوة لعقد قمة عربية اقتصادية فى يناير المقبل بدولة 
الكويت فى ظل الازمة المالية العالمية وتداعياتها على الاقتصاد العربي 

والخليجي.
وقال الزياد فى تصريح لوكالة الانباء الكويتية )كونا( على هامش مشاركته 
بفعاليات الملتقى الدولي السادس للمؤسسات المالية والاستثمارية ان سمو 
امير دولة الكويت قد بادر بدعوة الدول العربية للقمة الاقتصادية منذ فترة 
تسبق الازمة المالية العالمية »ولكنه وكانه استشرف مستقبل الاقتصاد 
التنسيق والتعاون من اجل خلق سوق عربية اقتصادية  العربي واهمية 
مشتركة وحماية الاقتصاد الوطني العربي قبل تعرضه لاية هزة او ازمة 
تعرض الاقتصاد لحالة ركود او كساد تام« وقال ان الازمة المالية الطاحنة 
التي يشهدها العالم والتي باتت تهدد بقوة مختلف برامج التنمية والانشطة 
الاقتصادية والاستثمارية والمالية مسؤولية على كافة الاطراف المتعاملة فى 
الاسواق المالية والاستثمارية لتاخذ دورها المامول فى حماية مصالح اقتصادات 
واسواق المنطقة والتصرف بمسؤولية كبيرة بعيدا عن المضاربات والسعي 

وراء الارباح السريعة.
وردا على سؤال حول دور الامانة العامة لاتحاد غرف دول مجلس التعاون 
الخليجي خلال فعاليات الملتقى قال الزياد ان الامانة ستقدم ورقة عمل على 
المشاركين بالملتقى تحدد من خلالها رؤيتها لتحصين الاقتصاد وحماية القطاع 
الخاص من تداعيات الازمة الراهنة السلبية ومنها على سبيل المثال السماح 
للمستثمرين بالتداول فى كافة الاسواق المالية بالمنطقة دون قيود او شروط 

تختلف عن تلك المفروضة على مواطني كل دولة.
واضاف ان الامانة ترى ايضا اهمية رفع اسعار الفائدة على الودائع لتشجيع 
الادخار لدى المصارف وتقنين عملية الاستثمار المالي المامول بقروض والعمل 
على استعادة ثقة كافة الاطراف المتعاملة مع المصارف سواء مساهمين او 
مستثمرين اومقترضين او عملاء من خلال اعادة بناء السلامة والملاءة المالية 

للمصارف والبنوك.
ودعا لتشجيع الاندماج بين البنوك الوطنية لتعزيز ملاءتها المالية ورفع قدرتها 
التنافسية وتعزيز مستوى الشفافية والافصاح المالية وتطبيق مبادىء الحوكمة 
والمحاسبة لدى الشركات خاصة المساهمة منها لحماية حقوق كافة الاطراف 

ذات العلاقة بهذه الشركات من مستثمرين ومساهمين ومتعاملين.
واكد اهمية تشجيع الشركات على شراء اسهمها فى حالة حدوث انخفاض غير 

مبرر فى اسعار هذه الشركات خاصة 
فى هذه الفترة الحرجة التي تمر بها 
تلك الشركات مشيرا الى ضرورة 
الاســراع فى العمل على تاسيس 

سوق مالية عربية موحدة.
وقال الزياد »من اجل تحقيق رقابة 
مالية وادارية نموذجية فان الامانة 
الداخلية  المراقبة  تسند  ان  تقترح 
ا  مؤكدا   « خارجية  تدقيق  لشركة 
فى  الاستثمار  ادوات  تنويع  همية 
الاسواق المالية من اجل العمل على 
فى  المتنامية  السيولة  استيعاب 

المنطقة.
واعرب عن امله بان يشكل هذا الملتقى فرصة حقيقية لتبادل الاراء والمقترحات 
وتقييم المرحلة السابقة من عمل المؤسسات المالية والاستثمارية والاستماع لصانعي 
القرار والمعنيين فى هذا المجال وتقديم المقترحات للمرحلة المقبلة للتعامل مع 

مختلف المستجدات العالمية فى مجال عمل المؤسسات المالية والاستثمارية.

الخطوط الجوية القطرية تحصد جائزتين قيّمتين خلال حفل توزيع جوائز السفر العالمية استقطاب )120( ألف سائح إلى البحرين 
خلال الموسم الشتوي الحالي

أبوظبي تستعد لاستضافة أكبر مؤتمر عالمي لطب العيون في )2012(
❊ اأبوظبي / وكالات :

تستقطب أبوظبي المؤتمر العالمي لطب العيون 
)WOC( العام ،2012 والذي يعتبر أحد أكبر وأعرق 
المؤتمرات الطبية في العالم، ليجذب أكثر من 
12000 مختص وطبيب وموفد دولي، بحسب ما 
أكدت هيئة أبوظبي للسياحة في مؤتمر صحفي.

وبموازاة المؤتمر، سترتفع عدد الغرف الفندقية 
 2012، العام  أبوظبي  ألــف غرفة في   26 إلــى 
لتستوعب العدد الكبير من المشاركين والسياح، 

وفقا للهيئة.
وقال معالي الشيخ سلطان بن طحنون آل نهيان، 
للسياحة ورئيس شركة  أبوظبي  رئيس هيئة 
أبوظبي الوطنية للمعارض: ‘’سيكون المؤتمر في 
2012 حدثاً مميزاً باعتباره أعرق التجمعات الطبية 
الدولية وأنجحها وأكثرها تأثيرا في تخصص طب 
العيون، والذي يصنف على أنه أهم المؤتمرات 

المتخصصة على المستوى العالمي’’.
مضيفاً أن المؤتمر سيحظى باهتمام ودعم كبير 

من هيئة أبوظبي للسياحة وشركائها.
يعقد كل عامين،  الــذي  المؤتمر،  ويأتي هذا 
جعل  في  للسياحة  أبوظبي  هيئة  هدف  ليعزز 
أبوظبي وجهة جاذبة لسياحة الأعمال والمعارض 

والمؤتمرات.
ويعد المؤتمر الذي سيعقد في مركز أبوظبي 
الوطني للمعارض )أدنيك( في فبراير العام ،2012 

أعرق تجمع طبي دولي على الإطلاق .
ويستضيف مجلس الشرق الأوسط الأفريقي 
لطب العيون )مياكو( مؤتمر 2012 داخل أبوظبي 

برعاية المجلس العالمي لطب العيون.
وقال: ‘’نؤكد أن دورة المؤتمر في العام 2012 
سوف تحقق نجاحا جديدا يضاف إلى السجل الطبي 
التاريخي والإنساني المشرّف، خصوصا أنه يقام 
في مركز أبوظبي الوطني للمعارض الذي يعد 
واحدا من أحدث مراكز المؤتمرات والمعارض في 
العالم حيث يوفر خدمات علمية وتقنية متطورة 
المؤتمرات  نجاح  تضمن  دولــيــة  معايير  ذات 

والمعارض’’.
وأضاف: ‘’استضافة المؤتمر توفر فرصة فريدة 
لإظهار قدرات وإمكانات أبوظبي كوجهة منافسة 
لعقد المؤتمرات الدولية على المستوى العالمي، 
ويسلط الضوء على مبادرات أبوظبي وقدرتها على 
تقديم أفضل خدماتها الفريدة في قطاع الضيافة 

والإقامة بشكل راق ومستدام’’.
وأشار إلى أن انعقاد مثل هذا المؤتمر ‘’سيوفر 
فرصة لإبراز مقومات أبوظبي السياحية وقدراتها 

التنافسية وخدماتها والترويج العالمي للإمارة’’.
أهمية  إلى  معاليه  أشــار  وفي سياق متصل، 
ارتفاع  خلال  من  والمؤتمرات،  الأعمال  سياحة 
معدلات العوائد والربحية واستقطاب الاستثمارات 

المباشرة وتعزيز الزيارات المتكرره للسياح.
وأكد أنه رغم الأزمة المالية، فإنه من المؤكد 
أن يبلغ عدد الغرف الفندقية 26 ألف غرفة في 

أبوظبي بحلول العام .2012

وقال: ‘’هدفنا في السنوات القادمة أن يتم تنظيم 
مؤتمر من هذا النوع العالمي والضخم بشكل 

سنوي في أبوظبي’’.
وفيما يخص مركز أبوظبي الوطني للمعارض، 
أشار معاليه إلى انتهاء المرحلة الثانية من أرض 
المعارض، بحيث توسعت من 30 ألف متر مربع الى 
60 ألف متر مربع، مشيرا إلى أن عدد المعارض 

المقامة ‘’في نمو كبير’’.
ومن جهته، قال صاحب السمو الملكي الأمير 
سعود،  آل  عبدالعزيز  بن  أحمد  بن  عبدالعزيز 
الأوســط  الشرق  مجلس  إدارة  مجلس  رئيس 
وعضو   )MEACO( العيون  لطب  الأفــريــقــي 
لطب  العالمي  المجلس  مؤسسة  إدارة  مجلس 
العيون )ICOFoundation(: ‘’إن العامل الأقوى 
تتمثل  المؤتمر  أبوظبي لاستضافة  اختيار  في 
في مقومات البنى التحتية في قطاع المؤتمرات 
والنهج العام الذي يحمل قيم الضيافة والاحترام، 
الأمر الذي بدا واضحا من خلال التعاون الكبير من 
جميع المؤسسات الحكومية والخاصة في أبوظبي 
بهدف تقديم تصورا مبهرا ومتكاملًا ومقنعاً للغاية 
ما يشجع لإقامة المؤتمر وضمن نجاحه وتحقيق 

أهدافه العلمية والإنسانية’’.
ــذا المؤتمر هو  ‘’إن الــغــرض مــن ه وقـــال : 
المساهمة في تنمية وتطوير طب العيون الى 
جانب المناقشات بين العاملين في هذا التخصص 

العلمي والطبي والمهتمين به’’.
بالنسبة  المؤتمر  موضوع  أهمية  إلى  وأشــار 
لمنطقة الشرق الأوسط وافريقيا وجزء من آسيا، 
وتحديدا بلدان مثل تركيا وإيران بحيث يوجد فبها 

%20 من المعاقين بصريا.
وينعقد المؤتمر العالمي لطب العيون دورياً كل 
عامين، وتتم استضافته في شتى المدن حول 
العالم، وقد جاء الدور على منطقة الشرق الأوسط 

وأفريقيا العام 2012 لاستضافته.
والدورة المقبلة التي ستستضيفها أبوظبي تعتبر 

النسخة الـ.33

مستوى الدول والمنظمات والهيئات الدولية لإشاعة أجواء التسامح والاعتدال 
والتفاهم عبر لغة الحوار ومنطق الإخاء.

وشدد المجلس على ما أكده وجدد تأكيده خادم الحرمين الشريفين في 
العديد من المناسبات ومنها مؤتمر مكة المكرمة ومؤتمر مدريد واجتماع 
نيويورك من أن التركيز عبر التاريخ على نقاط الخلاف بين أتباع الأديان 
والثقافات قاد إلى التعصب ، وبسبب ذلك قامت حروب مدمرة ، سالت فيها 

دماء كثيرة لم يكن لها مبرر من منطق أو فكر سليم.
وأشار وزير الثقافة والإعلام بالنيابة ، إلى أن المجلس تطرق إلى مشاركة 
خادم الحرمين الشريفين في قمة مجموعة العشرين الاقتصادية التي عقدت 
في واشنطن يوم السبت الماضي ، وتأكيده أمام المشاركين أن الأزمة 
الاقتصادية كشفت عن مخاطر العولمة 
ما  الرقابة  وضعف  المنضبطة،  غير 
يستلزم تعزيز التنسيق والتعاون الدولي 
وتطوير الرقابة على القطاعات المالية. 
وكذلك إشارته رعاه الله إلى أن المملكة 
ستعمل جاهدة على تحصين اقتصادها 
من خلال برنامج الاستثمار الحكومي ، 
ومواصلة تنفيذ هذا البرنامج بالإنفاق 
على المشاريع والخدمات الأساسية وتعزيز 
الطاقة الاستيعابية ، حيث من المتوقع 
أن يتجاوز برنامج الاستثمار للقطاعين 
الحكومي والنفطي الأربعمائة مليار دولار 
خلال السنوات الخمس القادمة ، كما أشار 
إلى استمرار المملكة بالقيام بدورها في 
العمل على استقرار السوق البترولية، 
متطلعاً إلى تعاون الدول المستهلكة من 
خلال عدم استهداف البترول بسياسات 
تؤثر سلباً عليه. مؤكداً  مواصلة المملكة 
لسياساتها بمساعدة الدول النامية، على مبدأ التقاسم العادل للأعباء في 

أية جهود دولية تبذل لمعالجة الأزمة وتداعياتها.
وأضاف وزير الثقافة والإعلام بالنيابة أن المجلس جدد تأكيد المملكة 
العربية السعودية على أن تعمل جميع الدول لاتخاذ السياسات الضرورية 
والمناسبة لمعالجة هذه الأزمة المالية العالمية، وأهمية مراعاة الآثار 

السلبية لأي سياسات تتخذها دولة ما على الدول الأخرى.
وعلى صعيد آخر ، أعرب المجلس عن ارتياحه وتقديره لإعلان فخامة 
الرئيس عمر حسن البشير رئيس جمهورية السودان وقف إطلاق النار 
في إقليم دارفور ، مؤملًا أن تحقق هذه الخطوة تقدماً آخر في الوصول 
إلى وقف شامل لإطلاق النار من الأطراف كافة ، ومن ثم تحقيق تسوية 

سلمية للنزاع.
وأنهى وزير الثقافة والإعلام بالنيابة بيانه ، بأن المجلس إثر استعراضه 

جدول الأعمال التي اتخذت مع قراراتها .

بها البلاد وهي احتياجهم لحاويات من الحليب المجفف للمدارس 
الابتدائية. وبدوره، قام الأمير بتوجيه مؤسسة الوليد بن طلال 
الخيرية التي يرأس مجلس إدارتها 
لعمل الدراسة واتخاذ اللازم في هذا 

الشأن.
الجيبوتي،  السفير  مغادرة  وقبل 
يبذله  ما  على  الوليد  الأمير  شكر 
لخدمة جيبوتي وشعبها. وبدوره شكر 
الأمير الوليد سفير جيبوتي، وطلب 
الرئيس  لفخامة  تحياته  توصيل 
غوليه الذي كرم سموه خلال زيارته 
للبلاد في عام 2004م ومنحه وسام 
القائد برتبة النجم الأكبر لجمهورية 
جيبوتي، وميدالية الذكرى العشرين 
جــمــهــوريــة جيبوتي،  لاســتــقــلال 
وميدالية رئاسة جمهورية جيبوتي، 
وهي جميعاً أعلى أوسمة تمنح من 

قبل الدولة.
وسبق أن تبرع الأمير الوليد بمبلغ 
نصف مليون دولار أمريكي لمساعدة ضحايا الفيضانات في جمهورية 
جيبوتي خلال زيارته للبلاد عام 2004م، وقد أكد الرئيس حينها أن 
التبرع سيكون جزءاً أساسياً من مشروع طموح يهدف إلى بناء قرية 
مكونة من 400 منزل لإيواء المشردين الذين فقدوا مساكنهم من 

جراء الفيضانات والكوارث.

السفر على تقديم خدمات ذات جودة وقيمة عالمية 
وتمنح المسافرين تجربة سفر مميزة للمسافرين من 
الفائزين بناءً على  العالم. ويتم تحديد  أنحاء  جميع 
أصوات يدلي بها وكلاء السفر وكبار الخبراء في قطاع 

السفر من الشرق الأوسط والعالم.
و تسيّر القطرية اليوم أسطولها الحديث والمكون من 
64 طائرة إيرباص وبوينج إلى 83 وجهة حول العالم. 
وتعتزم الناقلة مضاعفة حجم أسطول طائراتها ليصل 
2013. وقد قامت  العام  110 طائرات مع حلول  إلى 
القطرية بطلب شراء 80 طائرة من الجيل الجديد من 
طائرات الإيرباص A350 ضمن صفقة بلغت قيمتها 16 
مليار دولار أمريكي. كما تقدمت القطرية بطلب شراء 
60 طائرة بوينج 787، وكذلك 32 طائرة بوينج 777 
بوشر في JSGL طائرات عدة منها. وقامت القطرية 
في معرض فارنبارو الجوي في يوليو الماضي بطلب 

.A321 شراء ست طائرات إيرباص من نوع
وتعد الخطوط الجوية القطرية من أوائــل العملاء 
لطائرة الإيرباص A380 الـ “سوبر جمبو” ذات الطابقين 
حيث قامت بشراء خمس طائرات من المنتظر وصولها 
عام 2012. ويتوقع افتتاح مطار الدوحة الجديد عام 

.2011
قبل  من  القطرية  الجوية  الخطوط  تصنيف  وتــم 
مؤسسة سكاي تراكس بطيران “الخمس نجوم” على 
مستوى جودة الخدمات، وهو التصنيف الذي تنفرد به 
القطرية على مستوى الشرق الأوسط ضمن مجموعة 
تشمل أرقى شركات الطيران في العالم. كما تم منح 
طاقم ضيافة القطرية لقب أفضل طاقم ضيافة في 
الشرق الأوسط للسنة السادسة على التوالي هذا العام 
طبقا لاستبيان شارك فيه أكثر من 15 مليون مسافر. 
وتتوقع القطرية أن تنقل على متنها حوالي 10 ملايين 

مسافر حول العالم خلال السنة المالية 2007 /2008.

مجلس الوزراء السعودي يجدد حرص المملكة على تجاوز الأزمة المالية العالمية

الأمير الوليد يستقبل السفير فوق العادة والمفوض لجمهورية جيبوتي لدى المملكة العربية السعودية

❊ الدوحة / وكالات :
حصدت الخطوط الجوية القطرية مرة أخرى نجاحاً 
دولياً بفوزها بجائزتين قيّمتين خلال حفل توزيع جوائز 

السفر العالمية المعروفة أيضاً بجوائز الـ«أوسكار« في 
عالم السفر.

وصوّت كبار الخبراء في عالم السفر والسياحة لدرجة 
رجال الأعمال في القطرية على أنها الأفضل في الشرق 

الأوســط للعام الثاني 
على التوالي فيما حاز 
على  البريميم  مبنى 
لقب أفضل صالة ركّاب 
في المنطقة وذلك وفقاً 
لاستطلاع للرأي أجرته 
مؤسسة جوائز السفر 
العالمية. ويُذكر أنه تم 
افتتاح مبنى البريميم 
قبل أقــل مــن عامين 
وهو مخصص لركاب 
الدرجتين الأولى ورجال 

الأعمال فقط.
القطرية  وتسلمت 

الجائزتين في حفل توزيع جوائز أقيم خلال فعاليات 
سوق السفر العالمي بلندن هذا الأسبوع والذي يعد 
أحد أكبر معارض السفر على مستوى العالم. وكانت 
المنافسة خلال حفل توزيع الجوائز على أشدها بين 
القطرية وشركات الطيران الأخرى في المنطقة لنيل 

الجوائز.
وأعرب السيد أكبر الباكر، الرئيس التنفيذي للخطوط 
الجوية القطرية، عن سعادته بالجائزتين التي حازت 
عليهما القطرية تكريماً لخدماتها الراقية والفاخرة التي 
تقدمها لركابها في الدرجتين الأولى ورجال الأعمال على 

الأرض وفي الأجواء.
وقال الباكر »تؤكد هاتان الجائزتان مرة أخرى المكانة 
المرموقة التي تتمتع بها القطرية في أوساط صناعة 
المسافرين  لدى  المفضلة  الطيران  كشركة  السفر 
الشرق  العمل في  الدائمين ممن يسافرون بغرض 

الأوسط.«
وأضاف الباكر »يعكس فوزنا بلقب أفضل درجة رجال 
أعمال في الشرق الأوسط للعام الثاني على التوالي 
ثبات مستوى جودة خدماتنا وتفوقنا على منافسينا في 

هذا المجال.«
الخدمات  الباكر في حديثه قائلًا »تتنوع  واستطرد 
التي يقدمها مبنى البريميم التابع للقطرية والخاص 
بركاب الدرجتين الأولى 
ورجال الأعمال ما بين 
خدمة تسجيل الدخول 
الــخــاصــة والـــســـوق 
الــحــرة وغــرف خاصة 
لعقد اجتماعات العمل 

وخدمة النادي
والجاكوزي  الصحي 
بالإضافة إلى مطاعم 
تقدم أفخر المأكولات. 
وتــأتــي هــذه الجائزة 
تعزيزاً للمكانة الرائدة 

التي حققها المبنى.«
وقـــال الــبــاكــر »لقد 
فرض مبنى البريميم منذ اليوم الأول من افتتاحه معايير 
جديدة في عالم الطيران وتأتي جائزة أفضل مبنى ركاب 
التميّز«، وأضاف »تعكس  لهذا  تأكيداً  المنطقة  في 
هاتين الجائزتين المكانة التي تتمتع بها القطرية في 
صناعة السفر كشركة طيران رائدة في خدمات الدرجة 

الأولى ورجال الأعمال لمسافرينا الكرام.«
64 طائرة إيرباص وبوينج  وتسيّر القطرية حالياً 
إلى 83 وجهة حول العالم عبر أوروبا والشرق الأوسط 
وإفريقيا وشبه القارة الهندية والشرق الأقصى وأمريكا 
الشمالية. ولدى الناقلة حالياً طلبات شراء لأكثر من 200 
طائرة جديدة يبلغ مجمل قيمتها أكثر من 30 مليار دولار 

أمريكي.
و وصفت صحيفة »وول ستريت« جوائز السفر العالمية 
بـ«أوسكار« صناعة السفر العالمية. وتم تأسيس هذه 
الجوائز قبل 15 عاماً بهدف تحفيز العاملين في قطاع 

أمير دولة الكويت

البحرين

سلطنة عُمان تشارك في مؤتمر الخليج 
الدولي الرابع للطرق بالدوحة

الرابع  الــدولــي  الخليج  مؤتمر  أعــمــال  ــدات  ب
للطرق والذي تنظمه جامعة قطر بالتعاون مع 
الهيئة العامة للأشغال ووزارتي الشؤون البلدية 
والتخطيط العمراني والداخلية بدولة قطر ويستمر 

لمدة أربعة أيام.
بوفد  المؤتمر  أعمال  في  السلطنة  وشاركت 
برئاسة المهندس عبدالله بن محمد السعدى مدير 
عام الطرق ببلدية مسقط وعدد من المسؤولين 

بالبلدية.
وتم خلال المؤتمر الذي تشارك فيه أكثر من 
35 شركة عالمية في مجال الطرق والنقل تبادل 
الخبرات والآراء حول تصميم وتخطيط وإدارة 

الطرق والمواصلات والمرور.
فنية  جلسات  المؤتمر  عمل  برنامج  وتضمن 
وزيارات ميدانية وحلقات عمل تتمحور حول عمل 
عدد من القضايا مثل سلامة الطرق وتصميم 
الطرق السريعة وتحليل وتصميم الرصف والمواد 
المستخدمة في بناء الطرق السريعة.. كما سيتم 
خلال المؤتمر إعداد دليل موحد يتعلق بتصاميم 

الطرق وخصائصها.

سمو الأمير الوليد بن طلال مع سعادة السفير الجيبوتي

أبوظبي

مسقط


